

Da sein.

Pastoraler Raum Saarbrücken



Zusammen gerufen

1. Synodalversammlung des Pastoralen Raum Saarbrücken am 15. November 2025 im Bürgerhaus in Dudweiler

Liebe Mitchristen,

2016 erschien unter dem Titel: „heraus gerufen. Schritte in die Zukunft wagen“ das Abschlussdokument der Synode im Bistum Trier. Fast zehn Jahre sind seither ins Land gezogen. Mit Fug und Recht können wir behaupten, dass wir mittlerweile fest in dieser Zukunft stehen. Mehr noch: **Wir gehen schon weiter!**

Ja, es mag noch längst nicht alles umgesetzt sein, was damals beschlossen wurde. Ja, es mag längst nicht alles kommen, was man sich damals gedacht hat. Die Gegenwart hat uns alle eingeholt und sie wird von uns allen gestaltet. Und doch, oder gerade deshalb hat sich einiges verändert: Das Dekanat Saarbrücken existiert nicht mehr. Stattdessen gibt es nun den Pastoralen Raum Saarbrücken, geleitet von einem Team.

Im Miteinander unsere Zukunft gestalten

Das Miteinander steht im Leitungsteam des Pastoralen Raums im Fokus. Der Pastorale Raum ist – zugegeben – ein sehr abstraktes Konstrukt, angesiedelt irgendwo zwischen Ihrer Heimatpfarrei und dem Generalvikariat des Bistums in Trier. Das Miteinander ist aber nicht nur Teil der Verwaltung. Das Miteinander, das in der Synode 2013 gelebt wurde und im Zentrum des Abschlussdokuments von 2016 steht, ist zur Leitplanke des Weges geworden, den wir als Christinnen und Christen in und um Saarbrücken gehen:

Zum Teil, weil wir dazu gezwungen sind - durch äußere Umstände, durch veränderte Gegebenheiten, oder weil es allein nicht mehr geht.

Zum Teil, weil wir schon immer über Grenzen hinaus zusammengearbeitet haben.

Zum Teil aber auch ganz einfach deshalb, weil wir mit der Taufe niemals allein sind, sondern Teil der großen Gemeinschaft der Christen - egal ob in Klarenthal, Auersmacher, Quierschied oder St. Johann und andernorts.

Diese – unsere – Gemeinschaft ist mehr als ein Ideal, oder eine nette Idee. Sie ist durch Ihre Arbeit und Ihre Hilfe erfüllt von Leben und soll weiterhin mit diesem gefüllt werden.

Deshalb rufen wir nicht nur heraus, wir rufen Sie alle zusammen!

Wir rufen zusammen

Am **Samstag, den 15. November 2025** findet im Bürgerhaus, Dudweiler die **erste Synodalversammlung** statt.

Die Synodalversammlung ist eines der drei zentralen Organe des Pastoralen Raums. Ihre Aufgabe ist es, über pastorale Fragen und thematische Schwerpunktsetzungen zu beraten. Die Versammlung soll vor allem aber ein Ort der Vernetzung und Kommunikation sein, um das

kirchliche und christliche Leben zu stärken und fördern. Die **Synodalversammlung hört, sammelt und bündelt die Erfahrungen und Anliegen der Pfarreien und der Orte von Kirche** im Pastoralen Raum.

In der Synodalversammlung kommen die **Vertreter der Orte von Kirche**, die hauptamtlichen Seelsorgerinnen und Seelsorger, Vertreterinnen und Vertreter der Verwaltungsräte sowie kirchliche Institutionen und Verbände zusammen.

Wenn Sie zu diesem Kreis gehören, laden wir Sie jetzt schon herzlich ein, sich das Datum zu merken. Gesonderte Einladungen gehen im Laufe des Jahres an die entsprechenden Personenkreise raus.

Wenn Sie Teil eines Ortes von Kirche sind, sprechen Sie mit Ihrem Pfarrbüro, ob sie schon als solcher gemeldet sind.

Engagement über die Synodalversammlung hinaus

Heraus gerufen und **zusammen gerufen** ist jede und jeder Getaufte im Pastoralen Raum. Machen Sie sich Gedanken: Was läuft gut bei Ihnen? Was könnte besser laufen? Welche kirchlichen Themen sind Ihnen besonders wichtig?

Tauschen Sie sich in den Gruppen aus, in denen Sie aktiv sind: Im Kirchenchor, im Pfarrgemeinderat, bei den Pfadfindern, im Eine-Welt-Kreis, oder gehen Sie auf Ihren Pfarrer zu, die Gemeindeferentin, oder andere Haupt- und Ehrenamtliche und sprechen und diskutieren Sie über Ihre Katholische Kirche in Saarbrücken und deren Zukunft.

Sie sind Teil der Katholischen Kirche und insbesondere der Katholischen Kirche im Pastoralen Raum Saarbrücken. Wir laden Sie ein, diese Kirche und unseren Raum aktiv mitzugestalten und da zu sein.

Ihr Team der Arbeitsgruppe zur Vorbereitung der Synodalversammlung.

Im Namen des Teams,
Dekan Dr. Frank Kleinjohann

Pastoraler Raum Saarbrücken



Zeichenerklärung

Regionen Pastoraler Raum Saarbrücken

■	Mitte
■	Nord
■	Süd
■	West



Stand 5/2025 - Bischöfliches Generalvikariat Trier, Bereich B 4.1
 Nachdruck und Vervielfältigung nur mit Genehmigung des BGV
 Geobasisdaten: (c) Bistum Trier - alt4